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ATA DA DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE 1 

AO SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 2 

SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 15 DE JUNHO DE 2022.   3 
 4 
Aos quinze (15) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede 5 

da Câmara  Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade 6 

de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e trinta e cinco minutos 7 

(08h e 35min), realizou-se a décima sétima sessão ordinária do segundo período do exercício de 8 

2022 e transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, presidida e 9 

secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e 10 

Ana Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores Ana 11 

Karinne Araújo da Nóbrega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Araújo, Flávio 12 

Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de Araújo, Sesiom Quinino 13 

Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros, em número de oito (8). Registrando a ausência do 14 

Vereador Alysson Moisés de Medeiros. Após o senhor Presidente autorizar a Secretária da 15 

Mesa proceder com a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, 16 

declarou aberta a sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. 17 

Prosseguindo, declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à dispensa da 18 

leitura da ata da décima sexta sessão ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a 19 

ser discutido, após submetida a votação, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, solicitou 20 

ao Vereador Sesiom Wanderley - PT que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo 21 

ela o Projeto de Lei 17/2022 que altera o nome da Rua Governador Dix-Sept Rosado para Rua 22 

Maria dos Anjos Fernandes e dá outras providências.  Na sequência, o senhor Presidente 23 

consultou o plenário quanto à dispensa integral da leitura do Projeto de Lei 18/2022, de 24 

comum acordo dos presentes, solicitou à 1ª Secretária que fizesse a leitura da mensagem do 25 

Projeto de Lei 18/2022 de autoria do Poder Executivo Municipal que autoriza o Poder 26 

Executivo a conceder premiações aos participantes de eventos esportivos e culturais e dá 27 

outras providências. Após, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) - PSDB que 28 

procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 111/2022 que 29 

solicita ao Poder Executivo Municipal a construção de uma passagem molhada na Comunidade 30 

Rural Barra da Maniçoba, neste município.  Requerimento 112/2022 que solicita ao Poder 31 

Executivo Municipal a instalação de mata-burro no sítio Entre Serras, Zona Rural deste 32 

município.  A seguir, solicitou a Vereadora Vania Fernandes - PSDB que procedesse com a 33 

leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 113//2022 que solicita ao Poder 34 

Executivo Municipal que seja restabelecido o programa “Prefeitura nas comunidades”, com 35 

vistas a que a administração municipal, através das suas secretarias e demais órgãos, possam 36 

realizar as ações nas diversas comunidades rurais do município dentro de uma programação 37 

periódica para cada comunidade.  Projeto de Decreto Legislativo 02/2022 que concede Título 38 

de Cidadã Honorária Serranegrense a Maria Aparecida Alves dos Santos e dá outras 39 

providências. Na sequência, solicitou ao Vereador José Roberto - PT que procedesse com a 40 

leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 114//2022  que solicita a 41 

Administração Municipal nos envie cópia dos relatórios emitidos pelos órgãos de controle 42 

ambiental, referente aos estudos e efeitos de impacto ao meio ambiente decorrente das obras 43 

realizadas no município que exigiram a inspeção e autorização do IDEMA, notadamente as que 44 

se referem aos serviços de capeamento asfáltico e que resultaram em corte/derrubada de 45 



2 

 

árvores. Requerimento 115/2022 que solicita a Administração Municipal, através do órgão 46 

competente, providencie a colocação da placa identificadora da denominação da Escola 47 

Municipal Coronel Mariz. Requerimento 116//2022 que solicita a Administração Municipal, 48 

através do órgão competente, providencie com certa brevidade o serviço de restauração dos 49 

equipamentos instalados na Academia da Melhor Idade, Creuza Ramos, bem como a aquisição 50 

de novos tipos de equipamentos para compor a referida academia.  A seguir, solicitou a 51 

Vereadora Ana Karinne - PSDB que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas 52 

o Requerimento 117//2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal 53 

de Educação a viabilidade de aquisição de celulares para as direções das escolas municipais de 54 

Serra Negra do Norte. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio para 55 

definição da sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento 56 

Interno, após dispensa do uso da palavra pelos Vereadores José Roberto, Francisco Inácio 57 

(Júnior) fez uso da palavra, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) que após saudar a todos, iniciou 58 

seu discurso parabenizando a escola Leomar Batista pelo belíssimo arraiá no dia anterior, 59 

citando que esteve presente, onde acompanhou várias apresentações e a quadrilha, relatando 60 

que é uma escola de referência no estado na educação e agora com a realização desse arraiá, 61 

onde deixou a quadra lotada e com a certeza de que todos gostaram. Em seu discurso ainda, 62 

parabenizou seu querido pai que estava completando mais um ano de vida, rogando a Deus 63 

que o concedesse muitos anos de vida e restaurasse a sua saúde, agradecendo por tudo que fez 64 

para o mesmo na vida, por ter lhe dado a vida, desejando que fosse muito feliz e que sempre 65 

contasse com o mesmo. A seguir, fez uso da palavra, a Vereadora Ana Karinne que após saudar 66 

a todos, iniciou seu discurso agradecendo o convite da Escola Professor Leomar Batista para 67 

participar do arraiá que acontece no dia anterior, cuja temática foi as raízes sertanejas, 68 

resgatando as origens e culturas, relatando que não pode comparecer, pois estava na colação 69 

de grau da sua filha Ana Luiza lá no IFRN, mas viu algumas fotos e foi um arraiá lindo, foi um 70 

sucesso, bem participativo, deixando o seu reconhecimento a direção, na pessoa de Padre Gil, 71 

todos os profissionais, funcionários e alunos que compõem aquela instituição de ensino, 72 

agradeceu também o convite da paróquia para participar da reunião para organização da festa 73 

da padroeira,  também não pode participar,  pois como disse estava na colação de grau da sua 74 

filha que foi no mesmo dia, mas deixa o reconhecimento ao pároco, a todas as pastorais, a 75 

todas as pessoas envolvidas e com certeza será mais uma festa grandiosa da padroeira. Relatou 76 

também que a mesma e a Vereadora Vania colocaram um projeto de lei na Casa para a 77 

distribuição de absorvente nas escolas e agora chegou à concretização desse projeto, já foram 78 

nas escolas Coronel Mariz, Hermes Furtunato e essa semana esteve no ABC, agradecendo a 79 

diretora Raquel, a Patrícia enfermeira que fez uma belíssima palestra para aquelas meninas do 80 

ABC, também a Nanam, a todas as funcionárias, a Eliane que recebeu a todos com muito 81 

carinho em uma temática muito importante. Relatou também que fica muito feliz quando os 82 

anseios da população começam a ser concretizados,  citando que em dois mil e vinte e um 83 

(2021) teve a oportunidade de fazer o Requerimento 80/2021 que solicitava a pavimentação da 84 

Epaminondas Monteiro Belo,  e esta semana viu o prefeito lá dando andamento para que 85 

futuramente a rua seja pavimentada, um anseio muito grande, principalmente pelos moradores 86 

daquela localidade, relatando que é muito importante quando ver os anseios da população 87 

sendo concretizado e realizado para trazer inúmeros benefícios para a população. Em aparte 88 

cedida, ao Vereador Flávio Bezerra parabenizou a vereadora por trazer assuntos importantes 89 
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do município, relatando que teve um assunto que não poderia se calar, quando a vereadora 90 

falou o calçamento da tão sonhada rua Epaminondas Belo, ressaltando que é solidário a fala da 91 

vereadora, aproveitando para agradecer ao Prefeito Serginho por iniciar mais uma obra de 92 

suma importância,  enfatizando que frisou essa obra, porque no inverno fica um estrago, todos 93 

sabem que é uma rua acidentada, citando que recebeu uma ligação de uma moradora da rua 94 

pedindo para o mesmo como líder do prefeito e vereador interferir junto ao poder executivo 95 

para que mandasse uma retroescavadeira tapar e na mesma hora assumiu o compromisso de 96 

falar com o prefeito, salientando que assim que falou, ele deu a notícia que ia começar as obras 97 

da Epaminondas Belo antes do meio do ano, agora estava sendo anunciada pela vereadora, 98 

mais uma obra que estava iniciando no município,  mais uma promessa cumprida, continuando 99 

o desenvolvimento da cidade e atendendo os anseios, principalmente dos moradores daquela 100 

rua. Retomando suas palavras, a Vereadora Ana Karinne agradeceu a explanação do vereador 101 

e relatou que só vem somar o assunto debatido, relatando que gestão é isso, não só na gestão, 102 

mas na vida não se consegue chegar a lugar algum sozinho, sempre se precisa um do outro, e 103 

isto é o trabalho em rede, em equipe, ressaltando como é bom ver as obras e os anseios da 104 

população sendo concretizados pelo gestor Serginho. Em seu discurso, ainda convidou a 105 

população para participar do arraiá do CEA na sexta-feira, dia dezessete (17), onde vai ter 106 

concurso de forró, quadrilhas e comidas típicas, fazendo o convite para a população Serra-107 

negrense ir participar, e também dia dezoito (18), acontecerá o 6° Arraiá de Seu Mané no 108 

município, com os organizadores Lula de Pedro e Rayane, citando que tudo começou na rua 109 

Manoel Monteiro da Nóbrega, terá as atrações de João André, Hildinho Ramalho e Roberto 110 

Vaneirão. Finalizou deixando o convite para a população ir prestigiar essa festa que já é 111 

tradição e está no calendário de eventos do município. Após, fez uso da palavra, a Vereadora 112 

Vania Fernandes que saudou a todos e iniciou seu discurso, agradecendo a escola Leomar 113 

Batista pela realização do arraiá na noite anterior, parabenizando a escola, que fez o convite 114 

aos vereadores, relatando que foi um prazer estar presente, onde assistiu belíssimas 115 

apresentações feitas pelos alunos, ressaltando que há dois (2) anos não tinha apresentação de 116 

arraiá nas escolas, parabenizando o diretor da escola padre Gil e também todas as pessoas que 117 

fazem a escola Leomar Batista, desde os professores aos alunos pela belíssima apresentação. 118 

Relatou ainda que no dia anterior foi a reunião da paróquia de Nossa Senhora Do Ó, onde 119 

foram convidados para a organização do planejamento da festa da padroeira, relatando que 120 

todo ano faz parte e esse ano não pode participar devido a ter outro compromisso, mas que 121 

mantém o mesmo posicionamento, contribuindo para a realização do evento. Em aparte 122 

cedida, ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) agradeceu a vereadora pela parte, e relatou que 123 

não entendeu por que o convite sempre vem da igreja para a Câmara participar e dessa vez não 124 

veio, citando que talvez não precise, porque se precisasse tinha enviado o convite aos 125 

vereadores, relatando que como presidente consultou a secretária da Casa se tinha recebido o 126 

convite, mas não porquê sempre que chega ela repassa para os vereadores, citando que a 127 

igreja não mandou por pensar que placa salva alguém. Retomando suas palavras, a Vereadora 128 

Vania Fernandes agradeceu as palavras do vereador e relatou que em nome da igreja por fazer 129 

parte há mais de dez (10) anos que faz parte da organização da noite do comércio na festa da 130 

padroeira, e toda a sociedade civil Serra-negrense está sempre convidada a participar da 131 

reunião, ressaltando que no dia anterior a igreja anunciou através de carro de som convidando 132 

toda a sociedade civil a participar. Ainda em seu discurso parabenizou os adolescentes Isaac 133 
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filho de Canusa, Matheus filho de Edinalva e Ezequiel filho de Cadú que foram aprovado na 134 

segunda avaliação do clube ABC em Natal na categoria Sub-15, relatando que isso é um fruto 135 

do trabalho realizado pela secretaria de esporte através do secretário Grimaldi e do 136 

coordenador João de Lana, e com o reconhecimento também ao trabalho de Júnior treinador 137 

que durante ao tempo que residiu em Serra Negra se dedicou no esporte a trabalhar por essas 138 

crianças que hoje são adolescentes, e hoje é uma realização para Júnior, para esses 139 

adolescentes e para suas famílias, as quais parabeniza e deseja boa sorte para que nas 140 

próximas avaliações sejam aprovados, para que daqui uma dias tenha vários adolescentes 141 

estejam jogando no ABC, enfatizando que não poderia esquecer o apoio que a prefeitura vem 142 

dando na pessoa de Sérgio Fernandes para essas crianças, relatando que os vereadores 143 

contribuíram para isso quando aprovaram o projeto bolsa atleta enviado pelo executivo. 144 

Finalizou convidado a população para participar na sexta-feira do arraiá da escola CEA no Ibiúna 145 

Clube e no sábado o arraiá de Seu Mané no complexo Francisca Macedo. Em seguida, o 146 

Vereador Flávio Bezerra saudou a todos e iniciou seu discurso registrando a presença da Ex-147 

vereadora Maria Otília na Casa. Em seguida, parabenizou os organizadores Aluízio Faria e 148 

família pela realização da vaquejada do Arapuá no final de semana, mais um evento tradicional 149 

e cultural do município, citando que esteve presente no evento, e foi um sucesso, uma festa 150 

social grande, citando que achava que não ia dar porque estava tendo São João gratuito em 151 

toda a região, mas a festa surpreendeu e foi um grande evento. Ainda em seu discurso, relatou 152 

que foi procurado por diversas pessoas e também pela sua opinião particular, sobre o Projeto 153 

de Lei 17/2022 que está entrando para as comissões para ser discutido e ser votado na próxima 154 

semana, relatando que o projeto altera o nome da rua Dix-Sept Rosado para rua Maria dos 155 

Anjos Fernandes e dá outras providências, ressaltando que gostaria que os vereadores e a 156 

população que assiste que se atentasse ao referido projeto de lei, porque na justificativa do 157 

projeto foi relatado a história de vida de dona Maria dos Anjos, ressaltando que toda a 158 

população conhece e sabe do merecimento do nome de Maria dos Anjos ser colocado em uma 159 

rua ou se tivesse uma escola, pública, uma creche que seria ideal, mencionando que concorda 160 

cem por cento (100%) com o autor do projeto de lei pelo merecimento de Dona Maria dos 161 

Anjos ser homenageada numa escola ou em uma rua que vá ser construída, citando que no 162 

município foi vinte e dois hectare e vai ter muitas ruas e pode ser colocado o nome dela, mas 163 

na justificativa do projeto de lei, ele justificou todo o mérito de dona Maria dos Anjos que tem 164 

certeza todos os vereadores por unanimidade concorda, só que tem diferença, não é colocando 165 

o nome de uma rua que ainda não tem nome, relatando que no projeto era para justificar o por 166 

que vai trocar o nome do ex-governador Dix-Sept Rosado, ressaltando que para ser colocado 167 

essa lei, de autoria do ex-prefeito Clementino Bezerra de Faria que teve a justificativa para 168 

colocar, então, porque tirar o nome de uma pessoa que foi homenageada, citando que é como 169 

apagar uma história, relatando que terá diversas ruas nas vinte e duas hectares que foi 170 

desapropriada pelo Prefeito Sérgio Fernandes, e é de acordo ter uma rua com o nome de Maria 171 

dos Anjos, o nome de Maria Cândida que ainda não foi homenageada outra pessoa que 172 

influenciou na educação de Serra Negra, mencionando que não concorda e trocar nomes, 173 

porque se fosse para trocar nomes, Ruy Pereira tem a Banda Filarmônica que foi de autoria 174 

dele, mas do que justo, a barragem Dinamarca é o nome de Ruy Pereira que foi ele que fez mais 175 

do que justo, e a creche que também tem o nome de Ruy Pereira, citando que não é a favor 176 

que troque, mas se fosse a creche mudando de Ruy Pereira para dona Maria dos Anjos ou 177 
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Maria Cândida ia ver se votava, porque as pessoas que ali colocaram com uma justificativa, 178 

citando que a justificativa de colocar o nome de dona maria doa Anjos todos concordam, mas 179 

qual é a justificativa de tirar o nome de Dix-Sept Rosado se foi Clementino Bezerra que colocou, 180 

porque tirar, ressaltando que tem outras coisas para se atentar, depois que troca o nome da 181 

rua, a casa que é escriturada no cartório como tal rua e número, se for fazer um empréstimo ou 182 

uma venda tem que mudar no cartório o nome da rua, tem que ir nos Correios para mudar, 183 

citando que tem duas (2) ou mais firmas abertas naquela rua, de certeza sabe a de Edinalva, 184 

irmã de Raminho com CNPJ no nome da rua Dix-Sept Rosado, também Juninho esposo da 185 

Vereadora Vania é naquela rua. Em aparte cedida, a Vereadora Vania Fernandes que 186 

agradeceu a parte e relatou que realmente tem empresas abertas naquela rua, tem também a 187 

loja de Inácia de Nono, a loja de Saul Marques e também outras lojas que não se recorda o 188 

nome no momento, mas também além desse protocolo das empresas tem que mudar o 189 

endereço no serviço de abastecimento de água, a Cosern e todas as outras coisas que precisa 190 

de endereço como o vereador falou, nas escrituras de imóveis, muda toda uma história que 191 

para os moradores vai acarretar um grande trabalho em ter que atualizar o endereço e 192 

documentação. Retomando suas palavras, o Vereador Flávio Bezerra agradeceu as explanações 193 

da vereadora e relatou que só faz engrandecer seu pronunciamento, citando que a ex-194 

vereadora Maria Otília veio na Casa preocupada, outras pessoas o ligaram, outra pessoa que 195 

falou com o mesmo pelo telefone, falou dizendo que mais cinco (5) pessoas também eram 196 

contra, questionando qual era a história de dona Maria naquela rua, citando que desconhece e 197 

que se alguém soubesse dissesse, relatando que claro que a história de dona Maria está em 198 

toda Serra Negra, na educação, na igreja, ressaltando que outros logradouros e ruas vão ser 199 

construídas em Serra Negra, citando que já é solidário do primeiro que for colocar o nome de 200 

dona Maria dos Anjos, mas não apagar uma história, relatando que não pode daqui a cem anos 201 

mudar o nome da praça Dinarte Mariz porque as pessoas daqui a cem anos não conheceram 202 

Dinarte, aí tirar e colocar outro, relatando que a história não pode ser mudada, ressaltando que 203 

na escola estuda desde a história antiga, enfatizando que a pessoa que colocou o projeto de lei, 204 

ele justificou, ressaltando que é solidário ao mérito do projeto e a justificativa de dona Maria, 205 

mas é contra tirar o nome de qualquer pessoa que foi homenageada na rua, não só pela 206 

homenagem e pela história, mas pelos problemas que causa para os moradores com a 207 

mudança de endereço, relatando que vai ser colocado nome em várias ruas, citando que até 208 

lembrou de dona Maria Cândida que merece ser agraciada, uma pessoa de suma importância 209 

para a população de Serra Negra, relatando quem da sua geração ou da geração mais antiga, 210 

quem não passou pelas mãos de dona Maria na educação, não apagar a história de pessoas que 211 

foram homenageadas mas quem propôs o projeto de lei, citando o exemplo da votação do 212 

projeto da cavalgada, relatando que a cavalgada Juvenal Lamartine é uma lei do Vereador 213 

Jarbas Faria, ressaltando que mudou a data, mas não mudou o nome da cavalgada e o mérito 214 

da lei continua sendo do ex-vereador Jarbas Faria,  não mudou a história, mudou apenas a data, 215 

e quando Vereadora Ana Karinne foi muito feliz na discussão dela quando disse que a junção 216 

agrega valor, se agrega valor e engrandece o autor da lei, citando que se a cavalgada cresce, o 217 

vereador da época que fez a lei se torna mais homenageado ainda. Finalizo fazendo o apelo aos 218 

vereadores e se solidarizando ao autor da proposição, se quiser mudar para a próxima rua do 219 

bairro novo, que vai ser construído nas vinte e duas hectares de terra, a primeira rua ele ser 220 

autor da proposição dando uma rua que não tem nome, já tem seu voto de primeira mão e tem 221 
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certeza que de todos os demais vereadores. Após, dando início a ORDEM DO DIA, e passou a 222 

discussão do Projeto de Lei 16/2022, em discussão, nada a discutir, o senhor Presidente relatou 223 

que considerando que o Secretário da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação, o 224 

Vereador José Roberto é autor do Projeto de Lei 16/2022, fica designado o Vereador Sesiom 225 

Wanderley para atuar como secretário da comissão especificamente na referida matéria 226 

conforme dispõe o Artigo 28 do Regimento Interno. Não havendo mais nada a ser discutido, a 227 

Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final apresentou parecer favorável, 228 

aprovado por todos os membros da comissão e após submetido a votação no plenário, 229 

aprovado por todos os Vereadores presentes. Em seguida, a Comissão de Finanças, Orçamento 230 

e Tributação apresentou parecer favorável, aprovado por todos os membros da comissão e 231 

após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. Após, 232 

sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 16/2022 233 

sendo aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa 234 

encaminhasse ao executivo para sua sanção. Requerimento 111/2022, em discussão, o 235 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que não poderia deixar de comentar sobre essa 236 

passagem molhada, porque sempre lutou na Casa por passagem molhada, porque sabe a 237 

necessidade de cada um dos moradores da zona rural e o quanto sofre na época do inverno, 238 

nas terras de Deuzinho, muitas vezes precisa sair de sua casa para ir ao médico ou a cidade e é 239 

impedido de passar, relatando que desta vez em fotos onde mostra a sangria do açude as 240 

pessoas ficaram ilhadas e não conseguiram passar, pedindo aos vereadores que votem a favor 241 

dessa passagem molhada, para que seja feita, porque tem o contato da filha dele Maria e ela 242 

sempre vem falando o quanto sofre quando precisa sair sua casa por causa do volume de água. 243 

Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 244 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 245 

senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 246 

destino. Requerimento 112/2022, em discussão, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou 247 

que não poderia de solicitar esse mata-burro do Entre Serras, lá do amigo Jorge Juvino que 248 

precisa desse mata-burro, porque muitas vezes as pessoas passam e deixa a porteira aberta, e o 249 

gado passa de uma terra para outra, ressaltando que já tinha falado com o prefeito e ele se 250 

comprometeu de fazer esse mata-burro de dona Biró com a divisa de dona Preta, deixando um 251 

forte abraço para todos. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, 252 

não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 253 

presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse 254 

o requerimento ao seu destino.  Requerimento 113/2022, em discussão, a Vereadora Vania 255 

Fernandes relatou que o programa prefeitura nas comunidades existe no município desde dois 256 

mil e quatro, onde foi idealizado pelo atual prefeito Sérgio Fernandes que na época era 257 

secretário de saúde na gestão do saudoso Clementino Bezerra, relatando que o objetivo do 258 

projeto prefeitura nas comunidades é  levar os serviços públicos até as comunidades e no dia 259 

que é realizado o projeto, a administração pública leva todos os serviços até aquela 260 

comunidade, e dessa forma como começou a pandemia o projeto parou, e agora como agora 261 

está ultrapassando essa pandemia, aprendendo a enfrentar o covid, e as pessoas da zona rural 262 

estão distante desses serviços precisam também de acesso a esses serviços, pensando nisto 263 

estava fazendo o requerimento pedindo o apoio de todos os vereadores para que o projeto seja 264 

reestabelecido para que as pessoas tenham acesso aos serviços públicos, principalmente nesse 265 
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período, onde ainda em função de um inverno bem estendido, as estradas ainda não estão 266 

recuperadas e essas pessoas sentem dificuldades de vir até a sede do município atrás desses 267 

serviços, pedindo que o pleito seja atendido com esse objetivo. O Vereador Flávio Bezerra 268 

parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando que esse programa prefeitura nas 269 

comunidades traz diversos serviços para essa comunidade fazendo um rodízio nas comunidades 270 

do município, e além disso aproxima a comunidade do gestor público e dos vereadores que 271 

forem, onde vai sentir alguma necessidade que aquela comunidade está passando e precisa de 272 

assistência pública, citando que indo lá vai ser debatido, ficar próximo a população e com 273 

certeza só vai atender os anseios não só da comunidade assistida, mas também de comunidade 274 

adjacentes, relatando que tem certeza que o poder executivo logo após que acabar o serviço 275 

das estradas que estão em andamento, vai dar continuidade e reestabelecer o programa que 276 

foi idealizado na época pelo secretário de educação do município, na gestão de Clementino 277 

Bezerra. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatando que quando começou o programa 278 

prefeitura nas comunidades, o mesmo foi uma das pessoas que mais participou, ressaltando 279 

que sempre gostou, pedindo para subscrever e citando que as pessoas ficam felizes no 280 

momento desse encontro, relatando que é de suma importância. A Vereadora Vania 281 

Fernandes relatou que esse programa realmente aproxima as pessoas que moram nessas 282 

localidades, porque muitas vezes não tem chance de falar com os mesmo como representantes 283 

do povo, por isso é necessário que acompanhem para dar a essas pessoas esse apoio, porque 284 

muitas vezes eles não procuram o secretário, e tem procuram os vereadores, então é uma 285 

oportunidade de aproximar essas pessoas da administração para que elas possam ter acesso a 286 

esse serviço. O Vereador José Roberto parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando 287 

que realmente esse programa é uma oportunidade do povo ter contato com os poderes 288 

legislativo e executivo, ressaltando que teve a oportunidade de participar na última vez que 289 

teve no Entre Serras e foi um momento muito bacana, todos se divertindo, conversando com 290 

prefeito, com vereadores, enfatizando que é muito importante e só engrandece e fortalece a 291 

integração com os poderes legislativo e executivo. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 292 

parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando que se não era engano o último foi em 293 

dois mil e vinte (2020), citando que participou do último e inclusive levou até sua avó e viu a 294 

satisfação que ela estava de estar no meio do povo, porque ela dificilmente sai de casa, por 295 

causa da dificuldade que ela tem, enfatizando que é muito bom tem torneio, tem o pessoal da 296 

saúde verificando a saúde do pessoal e por fim ainda tem um forró, ressaltando que Deus 297 

queira que volte logo, porque está precisando e pediu para subscrever para dar mais força ao 298 

requerimento. A Vereadora Vania Fernandes relatou que estava aberto para quem quisesse 299 

subscrever para levar o requerimento mais fortalecido. O Vereador Flávio Bezerra agradeceu a 300 

vereadora por abrir para subscrever, relatando que tinha interesse, relatando que na época 301 

Clementino Bezerra foi autor o mesmo era vereador,  reforçando dizendo que nesse dia é uma 302 

maneira de estar todos os vereadores, secretários e o gestor do município, onde a população 303 

tem acesso a essas pessoas, porque geralmente tem dificuldade, e como o vereador falou tem a 304 

parte do lazer, cultural, do esporte e os serviços, relatando que os secretários, vereadores e o 305 

prefeito ir nas comunidades não deixa de tratar sobre problemas que a comunidade passa, 306 

outros anseios, porque tem muitas vezes que dizem que precisam de uma quadra na 307 

comunidade, mas a comunidade quer outra coisa é os vereadores não estão sabendo, 308 

relatando que se Deus quisesse iria ser reestabelecido o mais rápido possível. A Vereadora Ana 309 
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Karinne somou-se e parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando que o programa 310 

prefeitura nas comunidades é um acontecimento tão significativo, citando do que teve a 311 

oportunidade de participar desde os primeiros no tempo do saudoso Bezerra quando era 312 

prefeito, relatando que é um momento extremamente significativo, onde estão presentes 313 

todas as áreas, educação, saúde, ação social, tem serviços ofertados as comunidades rurais, 314 

informações,  citando que a última que participou na comunidade Entre Serras, tinha também a 315 

ouvidoria com caixinhas de sugestões, onde os moradores podem também estar reivindicando 316 

as demandas da comunidade, citando que em uma Live já esse ano o prefeito Serginho 317 

anunciou que teria volta do prefeitura nas comunidades é com certeza o pedido da vereadora 318 

será atendido, até porque o prefeito já se prontificou e estava em um momento de pandemia, 319 

mas será muito importante, agradecendo por abrir para os vereadores subscreverem devido a 320 

importância. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 321 

nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 322 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 323 

requerimento ao seu destino. Projeto de Decreto Legislativo 02/2022, em discussão, a 324 

Vereadora Vania Fernandes fez a leitura da justificativa do projeto, onde concede o título de 325 

cidadão Serra-negrense a Maria Aparecida Alves dos Santos casada com Neto do gás. Relatando 326 

que é com essa justificativa que Aparecida merece o título de cidadão Serra-negrense, onde por 327 

vinte e quatro (24) anos reside em Serra Negra, por prestar serviço na JMT por três (3) anos e 328 

hoje presta serviço a VITA na escola Coronel Mariz há quatro (4) anos como cozinheira e já se 329 

declara Cidadã Serra-negrense. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 330 

votação, não tendo nenhum voto contrário, o projeto de decreto foi aprovado por todos os 331 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 332 

arquivasse para posterior entrega. Requerimento 114/2022, em discussão, o Vereador José 333 

Roberto que saudou todos os jovens que fazem parte do grupo amantes da natureza e fazem 334 

essa conscientização sobre a questão do ambiente, como também alguns locais inapropriado 335 

que jogam lixo eles vão lá e limpam, têm se preocupado com essa questão da natureza sobre 336 

essa questão de quantas árvores retiradas, se o projeto foi todo realizado pela questão do 337 

IDEMA, eles querem saber se dentro do projeto se terão outras árvores derrubadas, quantas e 338 

onde serão,  porque disseram na rua que seria todas as árvores da principal, relatando que é 339 

uma preocupação deles, por isso resolveu fazer esse requerimento para pedir ao município 340 

cópia dos relatórios, se houve esses relatórios emitidos pelo IDEMA referentes aos estudos e 341 

efeitos decorrentes da obra com capeamento asfáltico. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou 342 

o vereador autor da proposição por requerer essas informações, relatando que falando com o 343 

prefeito e existe essa licença do IDEMA, ressaltando que só não entendeu, porque deixou vago 344 

se é só a questão das árvores, porque se for só a questão das árvores não é no IDEMA não, mas 345 

tranquilo, o bom é que está sendo solicitado e a prefeitura com certeza tem a licença do 346 

IDEMA, citando que é bom ter o interesse, porque é ruim quando está na Casa solicitando ao 347 

prefeito que faça obra, e aqui no caso está colocando requerimento sobre as obras que estão 348 

sendo feitas, que são inúmeras obras para o progresso de Serra Negra, onde tem toda a 349 

documentação, parabenizando o prefeito Serginho pelo zelo e cuidado com a legalidade da 350 

documentação para fazer as obras, citando que antigamente no esporte davam ajuda do bolso, 351 

hoje tem o bolsa atleta, vem legalizando o dinheiro que a prefeitura pode contribuir com o 352 

cidadão, a ajuda com o aluguel as pessoas carentes por um período de seis meses podendo 353 
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prorrogar por mais seis (6), mencionando que rem um projeto agora que está entrando em 354 

pauta essa semana e na próxima às comissões deve dar parecer e ser discutido, mostrando a 355 

responsabilidade do gestor não só nos pagamentos dos funcionários e fornecedores,  mas 356 

também uma documentação austera tomando conta do que é do ente público, relatando que 357 

tem certeza absoluta que as árvores que foram derrubada,  citando que nem ia falar das 358 

mangueiras, porque não são nativas e as que precisaria de licença eram as nativas, que não é 359 

nem licença, precisa que um técnico do município assinar o motivo e justificativa do porque 360 

tirou aquela árvore,  citando que quem precisar tirar uma árvore nativa que justifique, 361 

documente e guarde, porque se houver uma fiscalização tem documentado, e plante três (3) na 362 

beira do rio, justificando e tirando a foto, relatando que é o que se pode fazer, agora se não 363 

puder tirar nada, as cidades não podem nem aumentarem, porque onde é uma casa com 364 

certeza no passado teve árvores, onde é uma estrada foi árvores, citando que não pode ter a 365 

irresponsabilidade, mas o progresso tem que tirar um pouco a vegetação para plantar em 366 

outros locais que precise ser plantado, parabenizando o vereador e o prefeito, porque tem 367 

certeza que ele tem essa documentação em mãos pela responsabilidade e pelo zelo público 368 

que ele tem mostrado nesses dois mandatos de prefeito do município, não só como prefeito, 369 

mas como secretário de saúde na época e como vereador da Casa. Não havendo nada mais a 370 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 371 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 372 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 115/2022, 373 

em discussão, o Vereador José Roberto relatou que esse requerimento vem desde o ano 374 

passado quando já fez um requerimento desse tipo e espera que o pleito seja atendido, pois a 375 

referida escola Coronel Mariz ainda se encontra sem a placa identificadora e é interessante que 376 

toda instituição, e precisa ter os dados para saber se alguém procurar a escola conseguir 377 

identificar e ter os dados da referida instituição. A Vereadora Ana Karinne parabenizou o 378 

vereador pelo requerimento, relatando que no ano passado em abril no Requerimento 81/2021 379 

também solicitou a fixação da placa daquela escola, porque ao seu ver é uma coisa simples, 380 

mas é muito significativo, enfatizando que muitas vezes as pessoas passam na escola e não 381 

sabem nem do que se trata e com a placa indicativa reforça o nome da escola, citando que é 382 

algo simples e fácil de ser afixada a placa com a identificação da Escola Municipal Coronel 383 

Mariz, ressaltando que devido a importância pediu para subscrever. Não havendo nada mais a 384 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 385 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 386 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 116/2022, 387 

em discussão, o Vereador José Roberto relatou que essa proposição partiu do pedido de uma 388 

pessoa que frequenta e faz a Academia Creuza Ramos, que chama-se a academia da melhor 389 

idade, e esse cidadão que frequentemente a academia, e pensando no bem estar do povo 390 

também solicitou para que se possível possa adquirir novos equipamentos para a academia, 391 

pois é de suma importância para a saúde dos munícipes.  Não havendo nada mais a ser 392 

discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 393 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 394 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 117/2022, 395 

em discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que essa proposição foi oriunda de uma 396 

conversa que gestão da Escola Arthéphio Bezerra da Cunha, relatando que viu o quão é 397 
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necessário cada escola municipal ter o telefone fixo próprio de cada instituição, porque os 398 

profissionais utilizam seus telefones particulares e sabe que a demanda de uma escola com 399 

quase quatrocentos alunos é imensa, então nada mais justo seria se cada instituição como são 400 

poucas escolas no município, o poder executivo juntamente com a secretaria disponibilizar um 401 

celular para cada direção, porque ia facilitar um serviço, relatando que antigamente toda escola 402 

tinha um telefone fixo, então, com avanço da tecnologia hoje se usa o celular, enfatizando que 403 

atendendo a demanda escutando também os gestores, fez de forma formal como 404 

requerimento, mencionando que espera que seja analisado com carinho juntamente com a 405 

secretaria de saúde possa atender esse pleito. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou a 406 

vereadora pelo requerimento que é de extrema importância, é uma necessidade que todos as 407 

instituições precisam, porque na maioria das vezes na escola é usado o celular pessoal, e é 408 

necessário um número institucional para que os pais dos alunos entrem em contato com a 409 

escola, para que outras pessoas interessadas entre em contato com a escola para que não fique 410 

usando o celular pessoal e sim o profissional, pedindo a vereadora para subscrever. O Vereador 411 

Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pelo requerimento. O Vereador Carlos 412 

Eduardo (Tiago) parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando que é de suma 413 

importância, porque muitos dão o número e não respondem, pois não são obrigados porque é 414 

seu celular particular, e sendo do município tem como fazer uma cobrança maior se não for 415 

atendido ou respondido por aquele telefone, pedindo para subscrever. Não havendo nada mais 416 

a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 417 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor 418 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Na 419 

sequência, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos líderes 420 

por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar.  Em seguida, o Vereador Flávio 421 

Bezerra relatou que trazia os agradecimentos do executivo municipal aos vereadores e a 422 

população de Serra Negra sobre o curso que iniciou na segunda-feira, curso profissionalizante 423 

de confeccionador de bonés, relatando que deu mais de cem (100) participantes e o prefeito já 424 

está nessa mesma de confeccionador de bonés, porque essa semana tinha pessoa que ficaram 425 

sabendo e queriam fazer e as inscrições já tinham encerrado, mas se as inscrições o máximo 426 

eram cem (100) pessoas ultrapassou cem (100) pessoas, parabenizando Serra Negra e 427 

relatando que a cidade está no caminho certo e mostra a cidade empreendedora no boné e que 428 

nenhum gestor público, independente de partido ou vereador devem abandonar essas políticas 429 

públicas do incentivo ao boné em Serra Negra, ressaltando que o boné hoje é o motor e o 430 

combustível do município. A seguir, o senhor Presidente declarou encerrada a presente sessão 431 

às dez horas e cinco minutos (10h e 05min) e convocou a todos os vereadores para a próxima 432 

sessão ordinária que será realizada no dia vinte e dois (22) de junho de dois mil e vinte e dois 433 

(2022). Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, dia quinze (15) dias do mês 434 

de junho do ano de dois mil e vinte e dois (2022).  435 


